

# DIARIO DE ALMERIA

Segunda época.-Año II.-Número 55

PERIODICO INDEPENDIENTE

Lunes 29 de Enero de 1917

## POR TELÉGRAFO

### ¿Atentado contra el Rey?

#### Los primeros rumores

Hoy circularon por Madrid, rumores de que el Rey ha sido objeto de un atentado en el mismo tren que viajaba para la provincia de Granada. Posteriormente se afirmaba que el atentado había sido frustrado, supuesto que el Rey había llegado sin novedad, al lugar de la cacería. Se aseguraba, por último, que el atentado, había sido dirigido contra el tren real y que el propósito de los criminales era hacer descarrilar el tren en que viajaba don Alfonso.

#### Lo que dice el ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación ha explicado hoy a los periodistas el atentado de que ha sido objeto el Rey, de la siguiente manera. Dice el señor Ruiz Giménez que alabarse anoche en el teatro Real cuando le comunicó el subsecretario de su ministerio la primera noticia.

#### Agregó que desde el mismo teléfono del teatro real conferenció con el gobernador de Córdoba pidiendo noticias del atentado.

Añade el ministro, que el gobernador de Córdoba le comunicó, que en los alrededores de Campo Real y Puente Genil, la guardia civil había encontrado una plancha de plomo atravesada sobre la vía, y que suponía que debía caerse de algún en de mercancías que pasara por el sitio momentos antes del tren al.

#### Esto que el gobernador de Córdoba trasmitió no parecía muy verosímil al ministro.

#### Retención de un individuo

En los primeros momentos, la guardia civil detuvo a un individuo sospechoso que se hallaba merodeando cerca del lugar donde fue hallada la plancha de plomo. El detenido dijo llamarse Emilio Irujo, de 19 años de edad, natural de Madrid y de oficio camarero. Declaró que no sabía nada de la plancha de plomo ni había tenido intervención alguna para su colocación en la vía.

#### Por más que fue estrechado para que declarase no agregó nada que pudiera tener un indicio de culpabilidad.

Agregó en su declaración Emilio que había estado en París, Málaga, Valencia y Barcelona, recorriendo en estas capitales de camarero.

#### Retenido rectificó su nombre y apellido a Rafael Durán, natural de Barcelona y que era desertor del Regimiento de Borbón que se halla guarnición en Málaga.

#### Rafael Durán, es registrado por el juez

El juez, que instruyó las primeras diligencias del atentado, hizo un gesto minucioso en las ropas del detenido, encontrándole varios documentos y cartas que las tenía escondidas a una calle que existe en Madrid y a otra calle de Barcelona. Rafael Durán fue encerrado en calabozo, por orden del juez.

#### La policía de Madrid trabaja

Por los documentos y cartas encontrados al detenido, el juez ordenó que la policía de Madrid registrara la casa aludida en una de las calles encontradas. Hoy mismo el Director General de Seguridad contestó por telégrafo, que había sido registrada la casa cuestionada no habiéndose encontrado nada.

#### La policía de Barcelona interviene.

Igual diligencia que ha practicado la policía de Madrid, ha sido practicada al gobernador de Barcelona el cual aún no ha contestado el resultado de las investigaciones que ha practicado la policía de aquella ciudad.

#### San Sebastián conocen a Emilio Esteve.

El gobernador de San Sebastián telegraficó al ministro de la Gobernación, confirmando que en

aquella ciudad existe un individuo llamado Emilio Esteve.

#### Varias detenciones

La Guardia civil y la policía trabaja activamente para descubrir al autor o autores del atentado frustrado contra el Rey, habiendo practicado varias detenciones.

#### Un portugués detenido

El gobernador de Málaga ha telegrafado la detención de un súbdito portugués por creerlo sospechoso. Dice el gobernador de Málaga que cerca de Bobadilla, la guardia civil encontró durmiendo debajo de un olivo a un súbdito portugués. Llevado a presencia del juez, dijo que se llamaba Enrique Pirelo y al ser registrado se le hallaron diez milreis en papel y varias monedas de plata.

Ha declarado que no sabe nada del atentado y ha hecho protestas de inocencia, por lo que cree el gobernador de Málaga que Enrique Pirelo no tiene relación alguna con el asunto.

#### La policía en movimiento

Se ha telegrafado a todas las capitales cercanas al lugar donde ha sido hallada la plancha de plomo y en todos estos puntos se activan las pesquisas por la policía que trabaja desde el primer momento.

#### Nuevo interrogatorio a Rafael Durán

Dicen de Córdoba que el juez de instrucción de Aguilar, después de hacer un nuevo y largo interrogatorio a Rafael Durán, marchó a Puente Genil a proseguir las diligencias sumariales y a tomarles declaración a los detenidos en aquel pueblo.

Ha confirmado el juez, que Durán es desertor del Regimiento de Borbón, y que en su última declaración ha insistido en decir que nada sabe respecto a los lingotes de plomo encontrados en la vía.

#### Agregó que Durán hizo protestas de inocencia y pretendió justificar su permanencia en el lugar donde fue detenido.

#### Informes y versiones que hacen suponer no hubo tal atentado

Por informes de Puente Genil se sabe que la noche del viernes, circularon por aquella vía dos trenes, procedentes de Linares conduciendo lingotes de plomo iguales a los encontrados por la guardia civil en la vía.

Se agrega en estos informes que en la estación de Puente Genil continúan cargados de igual clase de lingotes, cinco vagones que esperan ser transportados a su destino.

Estos informes hacen suponer que alguien intentaría hurtar cierto número de lingotes de plomo, arrojándolos a la vía desde el tren que los conducía para recogerlos después.

Se supone también que las planchas de plomo fueran hurtadas en la estación de Puente Genil y que fueran conducidas por los ladrones a sitio donde fueron halladas y que fueron abandonadas por los que las conducían al advertir estos la presencia de la guardia civil que se hallaba próxima a aquel lugar.

Y es probable creer, que al ser arrojadas por sus portadores para huir cayeran casualmente sobre los rieles.

Estas versiones producto de los informes llegados ultimamente de Puente Genil, se generalizan de tal manera que hacen desear el supuesto, que se tratara por nadie de atender al tren real.

#### El Rey, cazando en Láchar

Dicen de Granada que el Rey y sus acompañantes marcharon muy temprano al coto cercano al castillo de Láchar.

Seguidamente dieron cuatro ojeos cobrando abundantes piezas. Almorzaron en el campo, y después del almuerzo dieron tres ojeos con éxito, terminando al anochecer, que regresaron nuevamente al castillo.

#### El Rey no sabe nada

Cuádrase absoluta reserva sobre el hallazgo de los lingotes de plomo en Puente Genil, y de las detenciones practicadas, lo que hace suponer que el Rey no sabe nada de lo sucedido.

#### Los que acompañan al Rey en la cacería

Aparte del personal palatino de servicio acompañan al Rey en la ca-

cería de Láchar, el duque de San Pedro de Galatino, el duque de Bivona, el marqués de Viana, el conde de San Román, el duque de Arión y condes de los Villares y de Maeda.

## LA GUERRA

### Parte oficial italiano

El parte oficial publicado en Roma dice lo siguiente:

En todo nuestro frente se observa lucha normal de fuego de artillería. Algunos encuentros habidos entre patrullas de uno y otro ejército. En el resto del frente no ha ocurrido ningún acontecimiento importante.

### Parte oficial inglés

El comunicado oficial inglés contiene las siguientes noticias: Rechazamos, con éxito, en el Somme, una operación en las cercanías de Letransby. Todos los objetivos atacados los conquistamos seguidamente.

Tomamos una posición que domina las trincheras enemigas. Hicimos 350 prisioneros y 6 oficiales.

Todos los contraataques del enemigo los hemos rechazado produciéndonos grandes pérdidas. Efectuamos un raid en las posiciones enemigas de Neuville. Cogimos prisioneros y destruimos los refugios subterráneos.

### Parte oficial alemán

En Berlín se ha publicado el parte oficial siguiente: En el frente occidental tranquilidad, excepto, algún aumento de fuego de cañón.

En ciertos sectores ha habido escaramuzas en las avanzadas. En el frente oriental a la derecha de As combaten de artillería.

Los ataques rusos de ambas orillas de dicho río se malograron produciéndonos muchas bajas.

## El Rey en Granada

(POR CORREO)

Ha llegado a Illora S. M. el Rey don Alfonso XIII.

El gobernador civil don Pedro Victoria, esperó al tren real en el límite de la provincia, viniendo con el Monarca hasta Illora.

Aguardaban en esta estación, el Duque de San Pedro, el Subsecretario de Instrucción pública don Natalio Rivas, el gobernador militar don Ricardo Morales Yaqueo, con su ayudante don Julio Belza; el diputado a Cortes don Juan Ramón La Chica, el Alcalde accidental de Granada don José Figueroa Robles, el Presidente de la Diputación don Santiago Oliveras, el Coronel de Artillería señor Carranza; el de la Guardia civil; las autoridades de Illora y Láchar; jefes de la policía y seguridad de Granada y un buen número de público de los caseríos cercanos.

El primero en descender del tren real, fue el gobernador civil, quien comunicó que no ocurría novedad.

Una señora también presente hizo a don Alfonso entrega de un memorial solicitando la sea concedida una pensión por haber perdido su hijo en la campaña de África.

El Rey, desde la ventanilla del «sléepeng» saludó a don Natalio Rivas y después a San Pedro.

Luego descendió del coche y saludó a las demás autoridades. Al dirigirse al señor La Chica preguntóle si había regresado su hermano don Felipe.

A pesar de que el agua cae sin conciencia y el viento sopla con brios, don Alfonso permanece a cuerpo descubierto.

La multitud le aclama y vitorea. Desde Madrid le acompañan nueve señores aristócratas invitados a la cacería.

Don Alfonso montó en uno de los automóviles de la real casa con el duque de San Pedro, marchando hacia el Castillo.

Siguieron los demás invitados en autos y la servidumbre en carruajes.

Para ayer había preparados cuatro ojeos en los sitios conocidos por El Portichuelo, El Pantano, Los Zorros y Llano del Espino.

Los ojeos de los días restantes serán en Tejarja.

En el momento de llegar los cazadores, han pasado a sus habitaciones para cambiar de ropa y tomar el almuerzo. Antes de sentarse a la mesa fue hecho el sorteo de escopetas correspondiendo los puestos a los señores por el siguiente orden: Puesto de honor: S. M. el Rey. Número 1; don Federico Luque. 2; Sr. Conde de Agrela.

- 3; D. Mannel Rodríguez Acosta.
- 4; D. Cristino Martos.
- 5; Sr. Marqués de San Miguel.
- 6; Sr. Duque de Bivona.
- 7; D. Joaquín Santos Suárez.
- 8; Sr. Conde de los Villares.
- 9; D. José Santos Suárez.
- 10; D. Manuel Camino.
- 11; Sr. Duque de Maeda.
- 12; Sr. Marqués de Viana.
- 0; D. José Prado Palacio.
- 00; D. Juan Abril y Ramírez de Arellano.

Ha venido en el tren real el redactor gráfico del «A. B. C.» y «Blanco y Negro», señor Alba, para hacer la información en Láchar y Trasmulas.

## De sociedad

Hoy regresan a Ohanes, los propietarios de aquel pueblo, don Juan Vizcaino, don Pedro Ferrer, don José García, don Francisco Escamilla y don Manuel Fernández.

## JUSTICIA

Hace unos días informamos a nuestros lectores que, en la tarde del 3 del corriente, dos jovencitos penetraron en la finca llamada del «Médico» del término de Pechina, y cogieron algunas naranjas. El guarda de aquel cortijo, según visiones sintióse homicida y disparó sobre los dos desgraciados a los que dejó bañados en sangre.

Uno de ellos llamado Domingo Gutiérrez, que se halla en este Hospital, padece lesiones tan graves que ha perdido totalmente un ojo y quien sabe si tendrá que sufrir la amputación del pie derecho.

Este hecho inhumano, clama justicia y esperamos que el culpable no escape sin el rigoroso castigo que se merece. No puede haber razón que ampare el bárbaro proceder del agresor, que en su calidad de guarda (si él era) está más obligado que otros a cumplir las leyes, pero existen ciudadanos que al verse con una bandolera y una carabina, se creen señores de horca y cuchillo con derecho de vida y muerte sobre los infelices que pisen sus feudos.

Lo primero que se debe enseñar al que se le confiere auto idad, es el comedido, y inculcarle un espíritu humanitario, para no dar lugar a casos como el que nos ocupa.

El infeliz paciente, desde su cama del Hospital, llora y pide amparo, y nosotros guiados como siempre, de nuestro sentir altruista, trasladamos a los poderes judiciales el hiriente lamento del desvalido muchacho.

## Buque en peligro

El vapor «Hangland», que como saben nuestros lectores encalló días pasados en Adra, en el sitio denominado «Culo de perro» se encuentra en inminente peligro de hundirse.

Noticias recibidas del pueblo indicado, manifiestan, que el mencionado buque, debido al estado imponente del mar, es muy posible que se pierda totalmente.

La Comandancia de Marina, siempre previsora, ha procurado el salvamento de dicho buque, para lo cual ha dispuesto que el remolcador «Belos» surto en nuestro puerto, salga inmediatamente, hacia el lugar del siniestro, a salvar la dotación del buque, y si es posible, el salvamento de la carga también.

El buque, que como tenemos dicho es de nacionalidad noruega, tiene la representación en este puerto del cónsul señor Fischer, quien con una amabilidad digna de todo elogio, nos dio cuenta de la nueva situación del buque siniestrado.

Para el lugar del suceso pretenden llegar también dos veleros al objeto de recoger la carga de trigo que a bordo lleva con destino a New-York.

A pesar de que se procura el salvamento total de la carga y de la tripulación, del buque, la situación difícil en que se encuentra este, hace pensar en su total pérdida.

## Notas locales

### Traslado

Ha sido trasladado a Oviedo, el comandante, segundo jefe de esta Comandancia de la Guardia civil, don Alejo Artez.

Para sustituirle, ha sido nombrado don José López Caparrós.

### Anuncio importante

La Compañía de los Ferrocarriles andaluces, ha remitido a este Gobierno civil un oficio incluyendo cuatro ejemplares del anuncio que ha de fijarse en las estaciones en-

ciadas en la provincia. El referido anuncio, previene lo que sigue.

Quedan prohibidas en absoluto las reexpediciones de toda clase de mercancías entre las estaciones de una misma población unidas por medio de un ramal de enlace ferroviario.

Además dice «En los casos en que puedan efectuarse, ninguna mercancía será objeto de más de una reexpedición, y ésta se realizará precisamente con la misma velocidad con que se facturó en su origen.

### Subasta

En el «Boletín Oficial», se ha ordenado publicar la subasta de una finca situada en el término de Nijar, propiedad de don Manuel Martínez García, a instancia del procurador don Trinidad Giménez, en nombre de don James Múrison.

### Sociedad del cauce «La Buena Unión»

Por el presente anuncio y en armonía a lo dispuesto en el artículo 9.º de nuestro Reglamento, se cita a junta general ordinaria para el día 29 del corriente a las 15 en el Círculo Mercantil.

Se ruega la puntual asistencia por proceder a renovar toda la Junta directiva y tener que tratarse asuntos de suma importancia para la Sociedad.

### La Directiva La cárcel

Ayer entró en esta prisión preventiva, María Luisa Rodríguez Fernández.

Fueron puestos en libertad, Juan Vera Fernández y Cristóbal Castillo Sánchez.

Quedan recluidos 56 varones y 5 hembras.

### Si una señorita

en la flor de la juventud está pálida, ojerosa, inapetente, tose, se cansa al menor esfuerzo, tiene náuseas, vómitos, desarreglos en el cambio de edad, use el Jarabe Hipofosfitos Salud, y al poco tiempo recobrará el color de sus mejillas, la actividad y la alegría, 25 años de maravillosos resultados.

### Una mujer brava

En la calle de Solano armó ayer tarde, a las dos, un formidable escándalo, una individuo conocida por la «Cateta».

Pasaba por la puerta de la vivienda de la «Cateta», Carmen Guillén y al ser vista por aquella se avalanzó contra Carmen atropellándola con tal furia que la hizo huir prosa de un miedo espantoso.

Acudieron varios transeuntes que hicieron reducir a la obediencia a la enfurecida «Cateta».

Esta individuo, según oímos en el lugar de la ocurrencia, es una mujer de pelo en pecho que tiene atomerizada a mucha gente por sus arranques furiosos y convendría que la policía no la perdiera de vista.

### La Cooperativa Eléctrica

Esta noche a las nueve continuarán discutiéndose en el Círculo Mercantil, los estatutos porque ha de regirse la Cooperativa Eléctrica Almeriense.

### El escándalo de ayer

Ayer fueron detenidos por la policía Juan Muñoz Rodríguez y Antonio Fernández Luque, que en unión de un tal Agustín, maltrataron de palabra y amenazaron, en la parada de los automóviles del paseo del Príncipe, al conductor José Cárdenas Bernet.

### Arroldado por un carro

También detuvo la policía en el Parque de Alfonso XIII, al carrero Agustín López que atropelló con el vehículo que guiaba, al niño de nueve años José Alferez Barranco produciéndole una herida de pronóstico grave en el pie izquierdo, con magullamiento de los tejidos blandos. El lesionado fué curado de primera inteneión el Hospital, quedando en la sala de Santa Rosa. Del suceso se ha dado parte al juzgado.

### Para oposición

La Universidad de Granada anuncia en el «Boletín Oficial», la convocatoria para proveer por oposición, dos plazas de alumnos interinos de la Facultad de Medicina de aquella capital.

### Anuncios

Los alcaldes de Bédar, Cantoria y Albó, anuncian en el «Boletín», la exposición del padrón de Cédulas personales del presente año.

### Un telegrama

El ministro de Fomento, ha dirigido al gobernador civil, un telegrama sobre el asunto del transporte del carbón vegetal, en contestación a otro que le fué remitido por esta primera autoridad civil, que dice así:

«Ministro Fomento a gobernador. Comité transporte a quien di traslado su telegrama, me dice que representante Compañía Madrid, Zaragoza y Alicante, ha manifestado que hasta el 14 del corriente se habían cargado sesenta wagones carbón vegetal en estación línea Badajoz, para distintos destinos. Se ha ordenado refuercen número de vagones y recomienda remitan algunos a esa capital».

### Repartimiento

La alcaldía del pueblo de Ohanes anuncia el repartimiento general hecho entre aquellos vecinos para cubrir el déficit del presupuesto del año actual.

### En el mercado

Ayer se vendió en nuestra plaza una cantidad regular de pescado. Huevos, hubo entrada hasta más de 25.000.

Con respecto a lo que en números anteriores tenemos recomendado a las autoridades, al objeto de que se eviten ciertos atropellos con las sirvientas, por tanto desocupado como al mercado afluye, tenemos que agregar hoy, que, ayer domingo, hubo en la plaza, un verdadero diluvio de éstos, que a sus anchas (manipulaban).

Sorprendimos un caso, de un jovencito que al querer interceptar el paso a una muchacha sirvienta, se abalanzó a ella sorprendiéndola con un beso.

Eso, señores encargados de mantener el orden, no debe ser permitido, pues dice muy mal de una capital culta.

No es que nosotros queramos que se prohíba a nadie la entrada al Mercado; pero si tenemos el deber de censurar actos como el que denunciamos, que por cierto se suceden muy conmutante, sin que hasta aquí se halla procurado evitar radicalmente esos abusos.

## Instrucción pública

### Nuevos maestros

Han sido aprobados en la Revista de maestro Superior los distinguidos jóvenes don Antonio Lupiáñez Guirado, don José Márquez Siler, don Mariano de la Cámara Crotmella, don Francisco González Nido, don Emilio Moya Rivera, don Francisco Villanueva Zamora, don Raimundo Colacios Gil, don Eladi Guzmán Hernández y don Pedro Corral.

A los nuevos profesores de Instrucción primaria damos nuestra enhorabuena.

### Permiso y sustitución

Por el señor Gobernador civil se han concedido quince días de licencia por enfermedad, a don Eduardo Roquero Franello, oficial de la Sección Administrativa de primera enseñanza, sustituyéndole durante ese tiempo en su cargo el oficial en expectativa de plaza don Francisco Martínez Martínez.

## AUDIENCIA

### Suspensión

Por enfermedad del letrado don Manuel Esteban, se ha suspendido la vista de un incidente de apelación derivado de causa procedente del Juzgado de esta capital, que debió tener lugar ante la sección primera.

### Vista

Ayer, celebró la vista del recurso contencioso-administrativo interpuesto por don Santiago García Sánchez contra el acuerdo de la Diputación que declaró rescindido el contrato de arriendo de la recaudación del Contingente provincial. Se opuso a la pretensión del demandante, el señor Abogado del Estado y quedaron los autos conclusos para sentencia.

También se celebró ante el Tribunal de Derecho, el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Purchena, seguida contra Antonio Fernández Roba.

### Libertad condicional

«La Gaceta» llegada anoche, publica el Real decreto concediendo la libertad condicional a varios penados; de esta provincia, solo ha correspondido a Damian Gómez Vega, Alejandro Fornieles y Pedro González Martínez; los dos primeros se encuentran en la Prisión correccional de Berja y el último en la de Huércal-Overa.

El que no esté en contra de sus intereses, debe comprar los mosaicos del fabricante José Vicente Castillo. Muley 2

CIÓN 1.50 AL MES

SUSCR

# Guía comercial e industrial de Almería

**Comestibles**  
 Gran almacén de ultramarinos finos. Paseo del Príncipe, 25. Teléfono 251. Luis Martínez. Almería.

**Relojerías**  
 José Galera de la Rosa.—Taller de reparaciones de toda clase de relojes con garantía. Granada, 4. Almería.

**Platerías**  
 Manuel Navarro.—Tiendas, 34. Se hacen toda clase de composuras, por difíciles que sean, en alhajas de oro y plata.

**Practicantes**  
 Antonio Herrera García.—Practicante. Calle de Santa Rita, número 8.

**Droguerías**  
 Droguería y perfumería.—Federico Larios Cardeñas. Paseo del Príncipe, 27. Aceite puro de hígado de bacalao fresco.

**Zapaterías**  
 Elegancia.—Juan Moreno García. Calzado de todas clases. Elegancia en el de lujo. Príncipe, Almería.

**Cristalerías**  
 Instalaciones de cristales a domicilio. Prontitud y economía. Tienda, 18 y 20. Perera, 1.

**Hoteles y Fondas**  
 H. de la Virgen del Mar.—Real, 21. Pámulos desde 3 pesetas en adelante.

**Perfumerías**  
 Villa de Madrid.—Perfumería Juana. Bastones, encajes y bordados. Artículos de viaje. Tienda, 14.

**Confiterías**  
 8 de Septiembre.—La casa de confitería de Almería. Ramoneros, 4. Sucursal, Cas-

**Bebidas**  
 La Bombilla.—Real, 43. Cenas económicas. Mansanilla «La Flamenca». Vinos y licores finos. Chocoyates y almuerzos.

**Aguas minerales**  
 Aguas de Morataliz.—Las más ricas de España. Unicas en su clase. Depósito central: Barquillo, 4. Madrid. En Almería, Paseo del Príncipe, 11.

**Quincalla**  
 «El Fénix».—Quincalla, paquetería, perfumería, adornos, bordados y encajes. Cubiertos de metal blanco. Esdamez y Morillas. Sucesores de Gerónimo Ramírez de Sepúlveda. Tiendas, 4.

**Armeros**  
 Juan Criado Gonzalez.—Plaza de Nicolás Salmerón, número 1. Prontitud y economía.

**Loza y cristal**  
 Vicente Iborra.—Extenso surtido en calzado, loza y cristal. Borra y miraguano, Cuadros y espejos. Tiendas, 36.

**Maquinarias**  
 Aznar Tonda y C.—Maquinaria, material eléctrico, motores, bombas, gasógenos, instalaciones de riego, lámparas de filamento metálico, etc., etc. Paseo del Príncipe, 27.

**Representantes**  
 Francisco Bracho Carbonero. Granada, 48. Harinas, azúcares, bacalao café.

**Alimentos**  
 Chocolate Lenit.—De la casa Lenit hermanos y C. Burdeos.

**Panaderías**  
 San Isidro.—Regocijos, 26. El mejor pan de Almería.

**Transportes**  
 Julio Bou Carpio.—Embarques y reexpedición de mercancías. Despacho de Aduana. Consignaciones, trámites, comisiones y seguros. Transportes combinados de domicilio a domicilio.

**Funerarias**  
 La Soledad.—Antonio Marín Durán. Granada, 23. Teléfono 103 y 144. Servicio permanente.

**Pavimentos**  
 Mosaicos Ropello.—Fábrica de Pavimentos hidráulicos de Eduardo López. Calle de Granada, número 62.

**Sastrerías**  
 La Elegancia. Sastrería de Cristóbal Padilla. Especialidad y elegancia en el corte. Glorieta de San Pedro número 2. Almería.

**Imprentas**  
 Luis López y Compañía. Impresores. Castelar 2. Almería. Impresos de todas clases, relieves, encuadernaciones y todo lo concerniente al ramo de imprenta.

**Cafés y cervecerías**  
 Ideal Room. Paseo del Príncipe 20. Exquisita cerveza. Vermut Torino. Licores de las mejores marcas.

**Panaderías**  
 La Nueva Tahona.—Fábrica de pan de todas clases. Especialidad en pan dormido, de azúcar, de aceite, mantecados, roscos de agurdiende y el inimitable bollo de Amsterdam. Plaza de Canalejas, (antes Flores).

**Alimentos**  
 Chocolate Lenit.—De la casa Lenit hermanos y C. Burdeos.

**Panaderías**  
 San Isidro.—Regocijos, 26. El mejor pan de Almería.

**Maquinarias**  
 Aznar Tonda y C.—Maquinaria, material eléctrico, motores, bombas, gasógenos, instalaciones de riego, lámparas de filamento metálico, etc., etc. Paseo del Príncipe, 27.

**Representantes**  
 Francisco Bracho Carbonero. Granada, 48. Harinas, azúcares, bacalao café.

**Alimentos**  
 Chocolate Lenit.—De la casa Lenit hermanos y C. Burdeos.

**Panaderías**  
 San Isidro.—Regocijos, 26. El mejor pan de Almería.

**Maquinarias**  
 Aznar Tonda y C.—Maquinaria, material eléctrico, motores, bombas, gasógenos, instalaciones de riego, lámparas de filamento metálico, etc., etc. Paseo del Príncipe, 27.

**Representantes**  
 Francisco Bracho Carbonero. Granada, 48. Harinas, azúcares, bacalao café.

**Alimentos**  
 Chocolate Lenit.—De la casa Lenit hermanos y C. Burdeos.

**Panaderías**  
 San Isidro.—Regocijos, 26. El mejor pan de Almería.

**Pañerías**  
 LA ISLA DE CUBA.—Real, 2.—Caba de recibir los artículos para la temporada. La casa que más barato vende en Almería.

**Ofertas y demandas**  
 Piano.—Se vende un magnífico piano de Cola marca «Erard» en buen uso. Razón calle Orbaneja número 1.

**Bicicleta**  
 «Me ad», completamente nueva, se vende a precio baratísimo. Razón: Real, 10.

**Mecanógrafo**  
 para despacho, se ofrece de una a seis de la tarde. Calle de Granada, 129.

**Se desea**  
 comprar una máquina «Singer» para coser, que esté en buen estado.

**Se necesita**  
 sirvienta de doce a quince años. Razón Granada, 49.

**Se necesita**  
 sirvienta menor de quince años: para que preste servicio hasta las doce del día. Calle de Amalia, número 3.

**Se alquila**  
 En Huércal un hotel llamado «Bella Vista» inmediato al ferrocarril y a las carreteras de Pechina y general y una casa en Almería, junto al mar y lindando con la «Molineta». Informarán: despacho del abogado don Sixto Espinosa. Emir, 10.

**Se vende**  
 una tercerola remigton par guarda jurado, completamente nueva. Razón: calle de Orbaneja, número 1.

**Se vende**  
 una prensa de copiar en muy buen uso. Razón: Plaza de San José número 2. (B. Alto).

**Se ofrece**  
 mujer para asear establecimientos y despachos. Razón: calle de Hernández número 5. (Pecho de la Ilcazaba).

**Niñera**  
 se ofrece una con buenas referencias. Oliveros número 3 darán razón.

**Medía ama**  
 con leche fresca de tres meses. Oliveros número 3 darán razón.

**Se desea**  
 comprar una máquina de escribir marca «Underwood» de segunda mano, pero de buen uso.

**Se vende**  
 una preciosa guitarra valenciana de muy buena voz. Darán razón: Calle de Lorenzo número 3.

**Se vende**  
 el armazón de hierro de una hornilla, con dos huecos perfectamente nuevo, y muy barato. Para informes: Calle de Orbaneja, número 1.

**Cobrador**  
 antiguo y de muchos conocimientos en la plaza de colocación. Plaza de la Higuera informarán.

# LA ISLA DE CUBA

## Gran pañería y sastrería.—Calle Real, número 2.

**Sección de confecciones**

Sección de confecciones para caballero, clase cheviot ó paten tipo reclamo á 18 pesetas. Trajes clase melons, cheviot, vicuña negro, azules y colores á 20, 22, 25 y 30 pesetas. Trajes de americana redonda ó cruzada, corte elegante en lana pura colores de novedad y en vicuña, gerga azules y sólidos á 32, 35, 40 y 45 pesetas. Gabanes para caballero de paten ó cheviot á 13, 15 y 18 pesetas. Gabanes para caballero clase pluma ó cheviot sólidos á 32, 35, 40 y 45 pesetas. Gabanes de novedad, forma recta ó cruzados, tejidos lana acabado gamuza á 40, 45 50 y hasta 65 pesetas. Gabanes de meltons cheviot y pluma con cinturón desde 40 pts. hasta 65 pesetas. Para la sección de sastrería á la medida, tenemos personal apto y competente para la confección de toda clase de prendas de vestir.

No comprar nada sin visitar antes la pañería LA ISLA DE CUBA que es la que más barato vende.

**EL TRIUNFO** Droguería y Perfumería  
 Rafael González F. de la Plaza  
 Plaza de Nicolás Salmerón número 3, (Puerta de Purchena)  
 Drogas y productos químicos para la Farmacia, las Artes y la industria  
 Específicos nacionales y extranjeros.—Aguas minerales.—Pinturas de  
 todos colores.—Barnices, Aceites, Brochas y Pinceles.—Tintes de todos  
 colores.—Aparatos ortopédicos y artículos de goma.—Aparatos y produc-  
 tos para la fotografía.—Sulfato de cobre.—Sulfato de hierro, Azules y Car-  
 buro de Calcio.—Perfumería Española y Extranjera.

**Cerveza Pilsen, marca E. Petr**  
 Es la preferida por los inteligentes  
 Premiada con Medalla de Oro y Plata en París y  
 Barcelona.—Venta exclusiva.  
 José Toro García, Santo Cristo

**LA CIUDAD DE LONDRES**  
 José Molina é hijos  
**GRAN SASTRERIA**  
 (ÚNICA EN UNIFORMES MILITARES)  
 Tejidos de todas clases para señoras  
 Gran surtido en confecciones para caballeros y niños á la más alta  
 novedad.—SEN RIVAL EN VESTIR BARATO Y SEGURO.  
 Puerta de Purchena 2, y Granada 2.—ALMERIA.

Fábrica de aguardientes Santa Engracia  
 Destilación á vapor  
**MÁNUEL SORIANO.** Benahadúx (Chucho)

**Pianos y autopianos**  
 Erard, Pleyel, Ronch Cusso S. T. A. Cateura  
 Granautopiano CONCERTAD. El mas suave de todos los conocidos, con  
 registros de melodía.—Rollos de 65 y 83 notas para autopianos.—Grandes  
 tonos, discos y toda clase de accesorios.—Música de todos los años, clásicos  
 y modernos.—Luis Sánchez Puzón.—Paseo del Príncipe número 33.

**Droguería del Santo Cristo**  
 Aguas minerales.—Productos químicos para farmacias y artes.—Fotografía  
 en general.—Aceites y grasas para maquinarias.—Pinturas de todas  
 las clases.—Tinturas para el cabello y barba.—Cremas y colores espe-  
 ciales para la cara.  
 Aceite de hígado de bacalao muy fresco  
 Contra el 606, gomas higiénicas.—Depositorio de las Aguas Antidota-  
 licas Asdrúbal.—Carburo de calcio.  
 Consultad precios **JOSE CORO GARCIA.**—Almería

**La Nueva Malagueña**  
 Gran empresa de pompas fúnebres.—Magníficos carruajes.  
 Servicios económicos. GERENTE, Francisco Llorente.  
 20 GRANADA 20